

Les actions en faveur du développement durable

Aujourd'hui le monde a besoin de changement. Chacun à son échelle peut contribuer à rendre le monde meilleur. Notre hôtel met un point d'honneur à agir en faveur de l'environnement grâce à des actions concrètes et durable.

La présence d'un parc arboré vous garantit un environnement sain et agréable. Nous souhaitons vous proposer un cadre de vie proche de la nature et de la terre afin que vous puissiez profiter au maximum de votre séjour, et qu'il soit des plus ressourçant.

Tout un cycle d'actions environnementales est mis en place au cœur de notre restaurant. Nous utilisons les fruits et légumes issus de la permaculture, dont les résidus retrouvent la terre de notre compost fraîchement installé.

Le jardin potager en permaculture



C'est dans l'enceinte même de notre établissement que se développe un potager en permaculture. Le principe même de la permaculture est celui de s'inspirer directement des écosystèmes qui nous entourent pour la culture de fruits et de légumes. Les espèces interagissent entre elles, les adventices sont conservées, les engrais et pesticides de synthèse sont proscrits, le tout dans une optique d'optimisation des surfaces, des ressources en eau (arrosage effectué avec l'eau de pluie récupéré dans nos citernes, grâce au toit à forte pente prévu à cet effet) et en lumière. Les plantes qui y poussent profitent des bienfaits des unes et des autres. La biodiversité y est que plus riche, que ce soit en termes de faune ou de flore. Ce type de culture permet à la terre de retrouver son propre équilibre et d'obtenir des sols plus riches, et des résultats optimaux sur le long terme. Les produits que l'on en retire sont donc de qualité supérieure, produits et consommés localement, de la terre à l'assiette.

Le circuit court



L'établissement met en avant les producteurs locaux en privilégiant le circuit court pour l'ensemble des besoins de notre restaurant. Le circuit court est le chemin le plus direct entre le producteur et le consommateur. Outre les légumes de notre propre potager, l'ensemble de ce que vous consommez provient de producteurs locaux. Nous favorisons les produits du terroir, le développement de l'économie et des acteurs locaux, et ainsi nous réduisons le bilan carbone induit par le transport de marchandises.

Nous garantissons de ce fait une meilleure qualité des produits tout en agissant favorablement pour notre planète. Laissez-vous ravir par la nature et goûtez ses bienfaits habilement cuisinés par notre chef.

Le compost



Un bac à compost a été récemment installé pour transformer la part organique de nos déchets. La microfaune du sol et la fermentation naturelle due à l'absence d'oxygène et de lumière permet une dégradation des déchets en matière organique, ressemblant à un terreau très noir, étant très riche en nutriments. Ce compost retourne ensuite à la terre, afin de permettre de manière cyclique la pousse de nos légumes et fruits.

C'est une manière simple et rentable d'éviter l'enfouissement ou l'incinération de ces déchets.

Les actions dans la partie hôtel



La partie hôtel comporte de nombreuses actions s'inscrivant dans le cadre du développement durable. Ces dernières sont listées ci-après :

- La rénovation récente d'une partie de nos chambres a été réalisée avec l'utilisation de matériaux verts, principalement du bois ;

- Certaines chambres comportent des systèmes automatisés pour la gestion de l'allumage de la lumière, visant à éviter toute surconsommation inutile d'énergie, qui serait due à de potentiels oublis par les clients ou le personnel ;

- Les produits mis à disposition dans les chambres sont biodégradables ;
- Une action de récupération et recyclage des savonnettes usagées est actuellement en place. En effet, une panier de récupération est chaque jour remplie par le personnel afin de pouvoir recycler en de nouvelles savonnettes celles qui sont usagées. Cette action est réalisée en partenariat avec UNISOAP ;
- Le lavage des serviettes n'est pas systématique. En effet, des clients en recouche sur un séjour utiliseront les mêmes serviettes et autre linge de toilette si aucune demande particulière est effectuée, afin de préserver la ressource en eau.

Les autres actions du quotidien



Enfin, l'ensemble du personnel de l'établissement s'efforce chaque jour à effectuer des éco-gestes, sans que les clients puissent le ressentir comme une contrainte. Voici ci-dessous quelques-uns de ces gestes :

- Récupération des eaux non-consommées pour l'arrosage du potager ;
- Sensibilisation mutuelle au sein du personnel et envers les clients pour les économies de la ressource en eau et de

l'électricité ;

- Utilisation minutieuse de la ressource en eau pour le nettoyage : uniquement l'eau nécessaire est consommée, avec des produits ménagers les plus respectueux de l'environnement ;
- Le tri des déchets : plastique, carton, verre, sont rigoureusement triés.

Conclusion

Pour conclure, cet établissement se veut au maximum exemplaire en termes de développement durable et d'actions concrètes pour notre planète. Nos actions évoluent régulièrement. C'est à chacun de nous d'agir à son échelle, afin de réduire nos impacts, et de rendre chaque jour notre monde un petit peu meilleur.